
 
 

Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca 
LICEO SCIENTIFICO ENRICO FERMI 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO del 6 febbraio 2023 

 

Dopo essere stato regolarmente convocato, oggi 15 maggio 2023 alle ore 18,00 si è riunito, nell’Aula 
Magna del liceo, il Consiglio di Istituto del LICEO SCIENTIFICO ENRICO FERMI di Bologna per discutere 
e deliberare in merito al seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 
2. Approvazione del Conto Consuntivo e.f. 2022; 
3. Variazioni sul Programma Annuale 2023; 
4. Approvazione adozione dei libri di testo a.s. 2023-24; 
5. Distributori automatici di bevande; 
6. Varie ed eventuali. 

 
SONO PRESENTI: 

DIRIGENTE SCOLASTICO DOCENTI 

FULVIO BUONOMO Sì BAFFA SALVATORE FRANCESCO Sì 

STUDENTI BANCHELLI SIMONE No 

DALBAGNO ARTURO Sì CANNELLA MARIANGELA Sì 

GOVONI FRANCESCA No CASADIO STEFANIA Sì 

NIGRISOLI FRANCESCO Sì CRISTANI GIOVANNI Sì 

TRAMBAIOLO SARA Si GIRARDI CRISTINA No 

GENITORI TERZI CLAUDIA Sì 

CALANDRINO MARCO Sì ZANGOLI MARIA Sì 

FABRIZI LAURA Sì   

POTENZA LUCA Sì   

SERGIO FABIANA Sì   

 

È inoltre presente la Direttrice dei Servizi Generali Amministrativi, dottoressa ANTONELLA VILLARI. 
Constatata la presenza dei Consiglieri, il Consiglio è validamente costituito ai sensi di legge e quindi 
può validamente discutere e deliberare sugli argomenti che sono all’OdG. 
 
Il Dirigente nomina segretaria verbalizzante il Consigliere Mariangela Cannella. 
Inizia la trattazione dei punti all’OdG. 
Si integra l’ordine del giorno con il punto 3-bis per l’approvazione relativa all’aggiornamento dei 
finanziamenti del PNRR: Next Generation Classrooms e Next Generation Labs. 
 

1. Lettura e approvazione Verbale seduta precedente 

Il Dirigente chiede al Consiglio l’approvazione del verbale della seduta precedente, che tutti i 
consiglieri confermano di aver ricevuto per poterlo leggere ed esaminare. 
 



 
 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità dei presenti e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 

DELIBERA (n. 12) 

l’approvazione del Verbale della seduta precedente. 

 

 

2. Approvazione del Conto Consuntivo esercizio finanziario 2022 

Il Dirigente informa il Consiglio che i Revisori dei Conti hanno analizzato e approvato il documento 
relativo al Conto Consuntivo e.f. 2022, quindi cede la parola alla dott.ssa Antonella Villari, DSGA del 
Liceo E. Fermi. Vengono quindi illustrati il sistema delle scadenze di bilancio, sulla base dell’anno 
finanziario, e le voci di entrata e di spesa riportate nel documento. Il Dirigente chiede al Consiglio di 
approvare l’atto contabile. 
 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 

 

DELIBERA (n. 13) 

l’approvazione del Conto Consuntivo e.f. 2022 

 

3. Variazioni sul Programma Annuale 2023 

Il Dirigente Scolastico e la DSGA presentano le Variazione apportate al Programma Annuale 2023 

illustrandole singolarmente e chiede infine al Consiglio di approvare il documento. 

 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 

 

DELIBERA (n. 14) 

l’approvazione delle variazioni al Programma annuale 2023. 

 

3 – bis Variazione sul Programma Annuale 2023: aggiornamento PNRR 
 
Ad integrazione dell’O.d.g., il Dirigente Scolastico presenta inoltre un aggiornamento relativo 
all’assegnazione del finanziamento europeo per il PNRR. Si tratta dei primi due progetti riportati nel 
documento delle Variazioni di Bilancio 2023: Next Generation Labs e Next Generation Classrooms, 
entrambi finalizzati al miglioramento digitale della didattica in classe e nei laboratori, attraverso il 
potenziamento di strumenti informatici e digitali. Per entrambi i progetti il 60% dell’importo è legato 
al digitale e saranno interessate n.31 Aule e almeno n.1 Laboratorio. Il Dirigente chiede al Consiglio 
di approvare l’atto contabile così integrato con gli aggiornamenti dei due progetti relativi al PNRR, 
Next Generation Classrooms e Next Generation Labs. 
 
 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 

 



DELIBERA (n. 15) 

l’approvazione delle specifiche variazioni al Programma Annuale 2023 relative al PNRR Next 

Generation Classrooms. 

DELIBERA (n. 16) 

l’approvazione delle specifiche variazioni al Programma Annuale 2023 relative al PNRR Next 

Generation Labs. 

 

4. Approvazione adozione dei libri di testo a.s. 2023-24 

Il Dirigente Scolastico illustra il quadro della situazione relativamente all’adozione dei libri di testo 

risultante dal confronto in sede di Collegio Docenti. Informa il Consiglio che il massimale di spesa 

previsto per l’acquisto dei testi è stato superato di circa €40,00; a riguardo il Dirigente motiva e 

precisa altresì che tale massimale fa riferimento a un’Ordinanza Ministeriale non aggiornata con gli 

attuali indici ISTAT, e che pertanto lo sforamento ne è la conseguenza diretta. Il Dirigente precisa 

inoltre che i Dipartimenti Disciplinari laddove possibile, hanno adottato strategie ad hoc per cercare 

di contenere le spese: adozione anticipata al biennio con rimodulazione dei programmi disciplinari, 

previsione di testi con due volumi in sostituzione del volume unico più costoso. Il Consiglio discute 

sulla possibilità di adottare solo la versione digitale dei testi, ma nel dibattito si evidenziano subito 

le relative problematiche di accessibilità (rete WiFi, dotazione degli strumenti digitali per ciascuno 

studente). la consigliera Fabrizi sottolinea che anche la componente genitoriale non sarebbe coesa 

su tale ipotesi. Si chiede dunque l’approvazione del superamento di circa €40,00 del massimale 

stabilito per l’acquisto dei libri di testo a.s.2023-24 come su motivato. 

 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 

 

DELIBERA (n. 18)  

l’approvazione del superamento di circa €40,00 del massimale stabilito per l’acquisto dei libri di testo 

a.s.2023-24. 

 

5. Distributori automatici di bevande 

Il Dirigente, dopo aver illustrato brevemente lo stato della questione relativa alla gara per i 

distributori automatici, espone il progetto per l’acquisto di n.7 erogatori di acqua, di cui n. 1 da 

installare in Sede Associata. Il Dirigente precisa che alla richiesta di preventivo hanno risposto solo 

due aziende prospettando una spesa di circa €3.000,00 annui (circa €35,00 al mese per il singolo 

erogatore). Il Dirigente informa che sono ancora in corso le trattative per predisporre anche 

distributori di prodotti alimentari conformi con i progetti di Educazione Alimentare attivi a scuola, 

come già discusso in sede di Consiglio d’Istituto. 

Si chiede dunque l’approvazione della previsione di spesa per gli erogatori di acqua con la 

motivazione precedentemente indicata. 
 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

all’unanimità e con il parere favorevole di tutti i consiglieri minorenni 
 

DELIBERA (n. 17)  

l’approvazione della previsione di spesa relativa all'installazione degli erogatori di acqua. 



 

 

6. Varie ed eventuali 

La componente studentesca presente espone il progetto “Festival MAS” (musica, arte, sport) 

discusso e proposto in sede di Consulta studentesca, volto ad organizzare le attività per l’ultimo 

giorno di scuola del corrente a.s. presso Piazza Lucio Dalla a Bologna. Il progetto coinvolge 10 

Istituzioni scolastiche, la Fondazione Entroterre e ha la supervisione dei Consiglieri comunali Santori 

e Tarsitano e richiede una spesa di €3.000,00 dai Fondi scolastici (circa €300,00 per singola scuola). 

Il Dirigente e la consigliera Laura Fabrizi invitano gli studenti a riflettere e a discutere, in merito alle 

modalità di gestione e di organizzazione della sicurezza e del servizio d’ordine, prevedendo un 

evento di portata rilevante. 

I rappresentanti degli studenti presenti chiedono la disponibilità della scuola al contributo pari a 

€300,00. 

Il Consiglio esprime parere favorevole delegando il Dirigente a verificare le modalità di erogazione 

del contributo. 

 

Esauriti gli argomenti all’odg, la seduta è tolta alle ore 20.00. 
 
 
 

La Presidente          La Segretaria 

(Fabiana Sergio)        (Mariangela Cannella)  

 


